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第 1回 魚沼市高齢者福祉計画策定委員会

会 議 録

令和 5年 3月 28 日（火） 午後 2時～午後 2時 45 分

魚沼市役所本庁舎 3階 301・302 会議室

１ 開会

課長 ご案内の時間になりましたので、只今から第 1回目の魚沼市高齢者

福祉計画策定委員会を開催いたします。

２ 委嘱状の交付

課長 はじめに、魚沼市高齢者福祉計画策定委員の委嘱状を交付させてい

ただきます。時節柄、机上への配布とさせていただきます。

３ あいさつ

課長 続きまして、市民福祉部副部長よりご挨拶を申し上げます。

副部長 （あいさつ）

課長 ありがとうございました。

今ほど委嘱させていただきました高齢者福祉計画策定委員は、介護

保険運営協議会委員 11 名に高齢者代表 2名加えた構成となる予定で

す。高齢者の代表の方については、現在選考中ですので、次回より策

定員会にご参加いただきたいと考えております。

また、そのことに伴いまして、本来であれば、本日会長と会長職務

代理者を互選により、決定させていただく予定でありましたが、次回

の委員会で決定させていただきます。従いまして、本日の委員会は、

事務局にて司会進行を務めさせていただくということでございます

ので、ご了承いただきますよう、よろしくお願いいたします。

４ 議事

議事(1)

課長 それでは、議事に従いまして進めさせていただきます。

議事（1）高齢者福祉計画・第 9期介護保険事業計画の策定につい

て、事務局から説明させていただきます。

事務局 （資料により説明）

課長 ただ今、説明がありましたが、質問、ご意見がありましたらお願い

します。
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委員 今ほど説明がありました、資料の 3ページの第 9期の事業計画に

向けての調査で、①と②については国の方からの指導で共通で行う

もの、③④⑤はおそらく市単独での調査だと思います。課長会議資

料では 15 ページの一番下に介護人材確保、介護現場の生産性向上

に関することも書かれております。

③介護職員数等の調査は、すでに実施済みとありますが、令和 3

年度、介護職員が市内に 1041 人いたのが令和 4年度には 955 人に

減っているという状況があります。魚沼市は介護職員の資格取得、

キャリアアップ、あるいは転職する人たちのために様々な助成制度

があり非常にありがたいですが、社協でも介護保険事業として訪問

介護や通所介護がありますが、現在、経営的に非常に苦戦しており

ます。その原因分析について、市内の職員数も大事ですが、廃業や

サービス事業の中で縮小というように、市内の介護保険事業所の数

が減少していることも踏まえて調査してほしいと思います。具体的

には、事業所の数、それぞれのサービス事業ごとの事業所の数、そ

れから職員数もただ頭数だけでなく、正規職員数、臨時職員数、非

常勤職員数、年齢も知りたいですね。定年されても人がいないため

に、65 歳あるいは 65 過ぎても働いている方は、市内でもたくさん

いるように思います。職員の構成など、詳細まで分析していかない

と、今後ニーズが増えたとしても、現場が対応できないことが想像

されます。

市単独でやる調査については、この計画に直接反映できなくても、

毎年ある介護保険協議運営協議会の方で、意見交換もできると思い

ます。その調査事業を、同じ基準日で毎年継続し、その推移を調べ

てほしいと思います。可能な範囲で結構ですが、大事な要素だと思

いますので、是非ともご検討いただきたいと思います。よろしくお

願いします。

事務局 ありがとうございます。調査について毎年継続していけたらと思

いますし、今回の調査でも正職員数や、男女別、年齢も分かれて調

べておりますので、今後は資料として提供できればと考えておりま

す。せっかく行った調査ですので、有効活用していきたいと考えて

おります。

課長 その他いかがでしょうか。

委員 魚沼市に住む 65歳以上の人口は何人でしょうか。

事務局 最新の情報でなく申し訳ないですが、令和 4年 7月末現在で 1万

2983 人です。その時の高齢化率が 38.2％です。

課長 他にいかがでしょうか。またご質問がありましたら最後に時間を

設けたいと思います。
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それでは、議事（1）については、以上といたします。

議事(2)

課長 次に議事（2）第９期介護保険事業計画策定に向けた各種調査に

ついて、事務局から説明をお願いします。

事務局 （資料により説明）

課長 ありがとうございました。ただ今、説明がありましたが、質問、

ご意見がありましたらお願いします。

委員 ①ニーズ調査は何名に送られていて、回答率はどのくらいですか。

参考までにお教えください。

事務局 ニーズ調査につきましては 1500 人に送付しまして、7 割から 8

割ぐらいの回答率となりそうです。

課長 その他いかがでしょうか。

委員 ①ニーズ調査の送付対象はどのように決めるのですか。

事務局 市内の介護サービスを利用されていない 65 歳以上の方を無作為

に抽出して送付いたしました。

課長 他にいかがでしょうか。

委員 ④特養の申込者数について、前回平成 31 年が 247 人で、令和 4

年が 151 名とありますが、施設の数が増えたから、おそらく人数も

減少していると考えるのですが、実際どのくらい増えたのでしょう

か。

事務局 特別養護老人ホームは広域型と地域密着型がありまして、小千谷

市や南魚沼市に新しく特別養護老人ホームが新設されまして、他の

市町村の方も入所可能の広域型の特別養護老人ホームになります

ので、おそらくそちらに入所された方もいるかと思います。

委員 県外の群馬県などにも流れてるのかなと思います。

県外へ行かれる方や市内の特養の入所者の定員など、ここ 5年く

らいでどのぐらい増えたのでしょうか。

事務局 市内では、令和 4年 4月に 20 床増えまして、今までの 290 床か

ら 310 床となりました。その 20 床は、法人で短期入所の床数を特

養に転換されて増えました。
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住所地特例で、市外、県外の施設に入所されている方は年度末で

約 130 人ほどになります。5年間では、約 50 人くらい増えました。

課長 全体を通じた内容でも結構ですので、質問、また要望等ございま

したらお願いをしたいと思います。よろしいですか。

それでは、議事（２）については、以上といたします。

５ その他

課長 それでは 5その他ということで、事務局の方からは、特に連絡事

項等ございません。また委員の皆様方から、ご意見、また質問等ご

ざいましたらお願いいたします。よろしいでしょうか。

それでは以上をもちまして、第 1回魚沼市高齢者福祉計画策定委

員会を閉会とさせていただきます。

大変ありがとうございました。

委員一同 ありがとうございました。
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